

(10) Este importante documento a caballo entre el utopismo fourierista y el anarquismo proudhoniano, editado por Arturo Obregón, Alberto Santa Fé y la Ley del Pueblo, 1878-1879, fue editado en México, CEHSMO, 1980. Cabe anotar que del periódico "La Revolución Social" (México, 1879) que aparece como "Órgano del Partido Socialista y defensor de "La Ley del pueblo", tiene en su cabecera dos frases de Jesucristo y una de Benito Juárez...

(11) Pedro Siller, Testimonios: Juan B. Gutiérrez de Mendoza, "Historia Obrera", México, N°5, 197, pp. 4-12 le cree periodista en la prensa revolucionaria y magonista de principios de siglo, lo que parecen confirmar sus primeros folletos Ni Dios ni amo (1914), y ¡Tierra libre! (1915).

Como tantos participantes de la Revolución Mexicana, provenientes de la extrema izquierda, a partir de los años veinte tiende a ser marginado, sin perjuicio de su actividad editorial que le muestra ideológicamente consecuente, v.g. la democracia y la guardia nacional. La dignificación y la liberación del ejército (México, Lumen, 1938).

(12) Pp. 12-14 de Victor Meza, Historia del movimiento obrero hondureño, Tegucigalpa, Gaymuras, 1981, primera reimpresión.

(13) Por lo menos dedica al tema dos textos, el primero intitulado Una escuela anárquica, que se publica en la revista "El foro hondureño", Tegucigalpa, 1912, y el segundo Como es mi artículo "Una escuela anárquica", Tegucigalpa, "El Nuevo Tiempo", N°318, 25 de abril de 1912. Esta publicación apareció como órgano semi-oficial del gobierno del presidente Bertrand, bajo la dirección del escritor Froylán Turcios entre 1911 y 1919. El conocido escritor ha relatado en sus Memorias, Tegucigalpa, Universitaria, 1980, pp. 214-219, sus relaciones con Rosales.

(14) Incluido en La fe del bolchevismo en la América Central, "El nuevo tiempo", Tegucigalpa, 21 de febrero de 1922, reeditado en el volumen de Antología, Tegucigalpa, Universitaria, 1980, y comentado por el texto Pláticas de un olanchano trascendente, que luce como prefacio.

(Tomado de CNT-Esper, Nos. 970 y 972, nov. 1981, Toulouse, Francia)

"Tengo un hermano indigno. Duerme con su perro, escupe en el suelo desde que se despierta, le patea el trasero al gatito y eructa cuando pasa frente a la portera. Si es así a los dos años, cómo será más tarde."

Boris Vian